

Moncada gastó 720.000 € en led de una de las empresas investigadas

• La inversión se hizo "sin contar con informes técnicos" que aconsejaran adquirir las luminarias de esta mercantil

M. J. R. - Moncada

El Ayuntamiento de Moncada fue uno más de los numerosos consistorios de la provincia de Valencia que entre los años 2012 y 2014 se acogieron al Plan de Eficiencia Energética del Alumbrado Público (Peeap) impulsado por el entonces presidente de la Diputación de Valencia Alfonso Rus, en libertad con cargos en el marco de la *Operación Taula*, que investigó el presunto cobro de comisiones y el reparto de mordidas destapado a raíz del conocido como *caso Imelsa*.

Según han desvelado fuentes del actual equipo de gobierno de Moncada (PSPV, Compromís, Guanyem y EU), la administración gobernada por Juan José Medina, también en libertad con cargos y considerado por los investigadores uno de los principales benefactores de la trama, gastó 720.000 euros



El exalcalde de Moncada fue detenido en el marco de la 'Operación Taula'. //EPDA

-uno de los gastos más altos realizados por un municipio en este plan de ahorro energético- en la sustitución de bombillas en esta población de l'Horta Nord.

Medina, que en esos mo-

mentos era vicepresidente primero de la Diputación de Valencia y mano derecha de Rus, logró financiación del organismo provincial a través del Peeap, del PPOS (otro plan de Diputación) y

de un convenio singular con el Ayuntamiento. Con esta inyección económica contrató la adquisición de un total de 3.748 luminarias en tres años a la mercantil de Xátiva Inelcom, una de las empresas sospechosas de haber participado en el supuesto reparto de mordidas y cuyo presidente es amigo íntimo de Rus.

Problemas

Se da la circunstancia de que 700 de estas bombillas de bajo consumo todavía no han sido instaladas, según cuentan las fuentes del ejecutivo actual, quienes añaden los numerosos problemas que presentan estas led, entre los que destacan que las farolas con lámparas situadas a más de cuatro metros de altura apenas iluminan las calles o que en algunos casos los portalámparas no aguanten el peso de las luminarias, por lo que se han tenido que sujetar con cintas plásticas.

Y es que en la adquisición de buena parte de estas luminarias a la mercantil Inelcom se hizo, siempre según las fuentes referidas anteriormente, "sin contar con un informe técnico" que aconsejara o avalara la contratación con esa empresa en concreto por encima de otras -recordar que había otras muchas a las que recurrir- ni que reflejara la idoneidad de esas luminarias por sus características específicas. "Se empezó la casa por la ventana. No se hizo un estudio lumínico para conocer las necesidades reales. Parece que a alguien le interesaría que se hiciera sí o sí", afirmó Vicente Conejero, concejal de EU en el Consistorio de Moncada.

La primera remesa de bombillas fueron 1.909 por 360.000 euros adquiridas entre 2012 y 2013. En el siguiente ejercicio, se recurrió de nuevo a la Diputación para comprar otras 1.839 lámparas por 360.000 euros.